

# OVACIONES

LUNES 7 DE ENERO DE 2019 | NUMERO 25075 AÑO LXXI

OVACIONES protege la ecología y se imprime en papel reciclado

http://www.ovaciones.com

## Farsa el huachicoleo; es desde dentro: AMLO

# Gobiernos y Pemex permitirían ordeña

### Se transporta más en pipas que en ductos para evitar robos

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el robo de combustible por el huachicoleo fue una farsa, porque en realidad se permitía desde el gobierno y con complicidad al interior de Pemex para extracción y distribución ilegal.

Afirmó que se robaban 60 mil millones de pesos al año de combustible por el huachicol, "nos hacían creer que era por la ordeña de ductos, toda una cortina de humo, una farsa, porque en realidad este robo se permitía desde el gobierno, ahí se manejaba el sistema de conducción de combustibles".

## LARGAS FILAS



TOLUCA, Méx.- En el Valle de México el combustible escasea.



Nos hacían creer que era por la ordeña de ductos, toda una cortina de humo, una farsa, porque en realidad este robo se permitía desde el gobierno, ahí se manejaba el sistema de conducción de combustibles".

Andrés Manuel López Obrador  
Presidente de México

## Se regulariza servicio

El restablecimiento del suministro de combustible avanza en Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Guanajuato, Querétaro y Estado de México, aunque se han generado retrasados en la distribución, informó ayer Petróleos Mexicanos (Pemex).

En un comunicado, la empresa productiva del Estado aseguró que en el país hay suficiente hidrocarburo para cubrir la demanda y las acciones implementadas permitirán que el abastecimiento se normalice lo más pronto posible.

"Nuestras Terminales de Abastecimiento y Despacho cuentan con los inventarios suficientes para satisfacer la demanda de la población, por lo que el país no enfrenta desabasto ni escasez de los productos", reiteró.

De acuerdo con Pemex, continuarán los trabajos para reforzar todas las medidas de prevención necesarias, con la intención de erradicar el llamado huachicoleo, y colaborará con el combate frontal a ese delito.

"La empresa apela a la comprensión y apoyo de la sociedad y hace un nuevo llamado para evitar compras de pánico", enfatizó.

### Son once estados

Ayer se conoció en redes que el desabasto de gasolina es en Querétaro, Estado de México, Tamaulipas, Guanajuato, Aguascalientes, Jalisco, Hidalgo, Michoacán, Nuevo León, Jalisco y Puebla.

Ver página 3

"Se advierte su flujo y la presión, cuando no hay es porque lo están desviando a redes paralelas que se crearon con ese propósito, el robo se tenía contabilizado en Hacienda", detalló.

Mencionó que los sistemas de Pemex permiten observar en monitores cuando hay alteraciones

en ductos y se utilizan redes paralelas para desviar el combustible, las autoridades estaban al tanto día con día, incluso desde el gobierno de Vicente Fox "se tenía contabilizado el robo en Hacienda", y había que descontar unos 10 mil millones de pesos.

Ver página 3

## Más caro surtir en camión: AN

POR RITA MAGAÑA TORRES

El dirigente del PAN, Marko Cortés Mendoza, exigió al gobierno federal que, de inmediato, busque soluciones para resolver el desabasto de gasolina en diversos estados del país, al considerar que es equivocada su estrategia para combatir el robo de combustible.

El combate al robo de gasolina no debe ser excusa para el desabasto, por lo que exigimos busque combatir este delito sin afectar a ciudadanos y resuelva la insuficiencia registrada en estados gobernados por la oposición como Puebla, Querétaro, Guanajuato, Jalisco o Michoacán, dijo.

"Los mexicanos no sólo están pagando cara la gasolina, ahora además, ven afectadas sus actividades productivas y cotidianas debido al desabasto de combustibles; las largas filas en estaciones de servicio provocan imágenes similares a lo que ocurre en Venezuela", agregó.

Ver página 3

## DOMINGO DE REYES



Niños felices. Terminaron las vacaciones.

## A las aulas, más de 25 millones de estudiantes

POR PATRICIA RAMÍREZ

Luego de las vacaciones de invierno, este lunes regresan a las aulas 25.4 millones de estudiantes y más de un millón 200 mil docentes de preescolar, primaria, y secundaria pertenecientes a la Secretaría de Educación Pública.

La SEP explicó que además de los alumnos regresarán a clases más de 1.2 millones de docentes, de 226.2 mil escuelas públicas y privadas de educación básica, incorporadas al sistema educativo nacional.

Conforme a los calendarios escolares establecidos, el periodo vacacional abarcó del 20 de diciembre del año pasado, al 4 de enero de 2019, por lo que reanudarán acti-

vidades los 4 millones 891 mil 2 alumnos de educación preescolar, los 14 millones 20 mil 204 de primaria, los 6 millones 536 mil 261 de secundaria y los de normal y demás para la formación de maestros de educación básica.

Los estudiantes de los subsistemas de educación media superior y de educación superior se integrarán a clases de acuerdo a los calendarios establecidos por cada institución.

La SEP detalló que la matrícula total del Sistema Educativo Nacional del ciclo escolar 2018-2019 es de 36.6 millones de alumnos, atendidos en 258 mil 500 escuelas, con el apoyo de 2.1 millones de maestros.

Ver página 5

## Prometen reparar escuelas del 19/S

POR LILLIAN REYES RANGEL

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, presentó tres acciones del Programa Estratégico de Mejora para la Educación.

En conferencia de prensa, la mandataria capitalina señaló que se dará prioridad a las escuelas dañadas por el sismo del 19 de septiembre de 2017 y se comprometió a que en este primer año de Gobierno se arreglen en su totalidad, por lo que para esta acción se destinarán 500 millones de pesos, además de trabajar de manera coordinada con el Gobierno Federal.

Sheinbaum adelantó que la siguiente semana iniciará el programa Mejor Escuela el cual busca trabajar de manera cercana y conjunta con padres de familia, a través de asambleas y comités.

Sheinbaum Pardo explicó que en este programa se entregarán recursos para atender reparaciones menores como impermeabilización, mejora de baños o aulas de cada escuela con un presupuesto de 300 millones de pesos por año, divididos conforme al número de estudiantes con que cuente cada plantel y al número de salones.

Ver página 8

## Guardia Nacional se discute mañana

POR PATRICIA RAMÍREZ

El coordinador de los diputados de Morena, Mario Delgado Carrillo, aseguró que no hay tiempo que perder, porque la creación de la Guardia Nacional es una urgencia para el país, incluyendo gobernadores, alcaldes y sociedad.

Explicó que los legisladores están listos para el periodo extraordinario que se efectuará la próxima semana, y consideró que la aprobación de la Guardia Nacional permitirá darle al país la certeza en materia de seguridad y judicial que requiere para cons-

truir la paz y generar condiciones de bienestar.

"Una vez más abriremos las puertas de esta Cámara de Diputados para llevar a cabo audiencias públicas en el tema de la Guardia Nacional, que todos los interesados en el tema se involucren en esta discusión del dictamen, gobernadores, presidentes municipales, organizaciones no gubernamentales, académicos, colectivos, porque es urgente darle al país un cuerpo de seguridad que garantice paz y apego a los derechos humanos", señaló.

Ver página 2

## MATAN A SIETE EN BAR



PLAYA DEL CARMEN, QR.- Comando acribilló a un grupo que consumía en el bar.

## VENTANA

Ora sí, se acabó el Guadalupe-Reyes.

### ESTRATEGIA

Destaca Concanaco ventaja de aglillar devolución de IVA

Página 4

### HELADAS

Protegen a animales del frío en Zacango

Página 8

### PRESION

Pide EU a Latinoamérica dar cerrón a Maduro

Página 7

## OPINION

### RADIOPASILLO

Página 2

### AQUI EN EL...

José Antonio Chávez

Página 5

### SIN GAFETE

Isabel Arvide

Página 6

### FRONTERAS...

Fernando Fuentes

Página 7